

Fundación SONAMI

mantiene su compromiso con la participación femenina: entrega la Beca Mujer Minera 2025

- *Desde su creación en 2011, esta iniciativa ha beneficiado a 23 estudiantes, muchas de las cuales hoy se desempeñan en empresas del sector, aportando con nuevas miradas y liderazgo a la minería chilena.*
- *En 2025, el comité evaluador de Fundación SONAMI distinguió a dos jóvenes por su excelencia académica, esfuerzo y compromiso con sus estudios: Javiera Godoy Tapia y Kristhell Manríquez Candia.*

La Fundación Sociedad Nacional de Minería (SONAMI) reafirmó su compromiso con la inclusión y el desarrollo del talento femenino en la industria al otorgar, por decimocuarto año consecutivo, la Beca Mujer Minera. Este reconocimiento busca apoyar a alumnas de la carrera de Ingeniería Civil en Minas de la Universidad de Chile, incentivando la incorporación de más mujeres a un rubro históricamente dominado por hombres.

Desde su creación en 2011, esta iniciativa ha beneficiado a 23 estudiantes, muchas de las cuales hoy se desempeñan en empresas del sector, aportando con nuevas miradas y liderazgo a la minería chilena.

En 2025, el comité evaluador de Fundación SONAMI distinguió a dos jóvenes por su excelencia académica, esfuerzo y compromiso con sus estudios:

Javiera Godoy Tapia y Kristhell Manríquez Candia.

Kristhell Manríquez: "Soy la primera en mi familia en seguir este camino"

La inspiración familiar: *"Mi familia, especialmente mi mamá y mi abuelo, fueron quienes más me motivaron desde pequeña a seguir mis sueños. Descubrí mi interés por los minerales y desde entonces nadie pudo apartar esa ilusión, porque realmente me apasionaba".*

El desafío de abrir camino: A pesar de provenir de una familia ligada al mundo humanista, Kristhell decidió estudiar ingeniería: *"Soy la primera en mi familia en seguir este camino, y sentí la oportunidad de abrir un sendero distinto. Aunque no tenía referentes en minería, siempre tuve el apoyo de mis seres queridos".*



Kristhell Manríquez.

Expectativas cumplidas: Su entusiasmo inicial por conocer la minería como motor de la economía se ha visto confirmado con experiencias en terreno que le han permitido conectar teoría y práctica.

El valor del apoyo de SONAMI: Para Kristhell, este respaldo no solo representa una ayuda concreta para continuar sus estudios, sino que además es una señal potente de que la industria *“está avanzando hacia una mayor diversidad e inclusión”*.

Javiera Godoy: "Iniciativas como estas no solo cambian vidas, sino que transforman a toda la industria"

Un giro inesperado hacia la minería: *“Al principio estaba un poco perdida, incluso había entrado a la facultad pensando en Astronomía. Pero en 2023 visité la empresa Fluor gracias a una beca y descubrí la minería. Vi su impacto en la sociedad, lo complejo e importante que es para el país. Esa experiencia me abrió completamente los ojos y desde entonces me apasiona profundamente”*.

La influencia familiar: Aunque sin parientes en minería, su mamá le transmitió un lazo especial al coleccionar minerales como cuarzos y turmalinas, despertando desde niña su curiosidad por entenderlos.

El apoyo de referentes femeninos: *“Fue fundamental tener como profesora a Kimie Suzuki Morales, académica especializada en el área de la mecánica de rocas. Ella me ayudó a perder la timidez y a descubrir un gusto genuino por mecánica de rocas”*.

Áreas de interés y futuro: Javiera se siente atraída por la sustentabilidad y la planificación minera, convencida de que el futuro del rubro debe ser responsable y consciente. *“La minería es mucho más que extracción, es un sistema donde la sustentabilidad y el compromiso con comunidades son igual de importantes que la operación misma”*.



Javiera Godoy.

El valor de la beca SONAMI: Para Javiera, madre y estudiante, la beca ha sido un impulso invaluable: *“Me permitió adquirir mis propias herramientas de estudio y sentirme más independiente. Iniciativas como estas no solo cambian vidas, sino que transforman a toda la industria”.*

Un estímulo que trasciende

La entrega de esta beca es mucho más que un reconocimiento académico: simboliza un paso hacia una minería más abierta, diversa y representativa.

Historias como las de Javiera y Kristhell reflejan la fuerza de una nueva generación de profesionales que aportan talento, compromiso y nuevas perspectivas.

Con la Beca Mujer Minera 2025, SONAMI no solo apoya el presente de dos estudiantes destacadas, sino que también impulsa un futuro donde más mujeres puedan encontrar en la minería un espacio de desarrollo profesional y personal.



Las estudiantes junto a la mesa directiva de SONAMI.